
MUNICIPIO DELBQRGQDIASCONA

VERBALE  DELLE  DISCUSSIONI

DEL  CONSIGLIO  COMUNALE  DI ASCONA

richiamati  gli art. 12 ROC  e 49 e seguenti  LOC,  è convocato  dal Presidente,  d'intesa  con

il Municipio,  per  la prima  sessione  ordinaria,  il giorno  di

martedì  18 4iuqno  2024 alle ore 20.00

nella  Sala  del Consiglio  comunale,  ubicata  nella  sala  del palazzo  scolastico,  per  risolvere

il seguente

ORDINE  DEL  GIORNO

Appello  nominale.

Rilascio  della  dichiarazione  di fedeltà  alle Costituzioni  e alle Leggi  da parte  dei

consiglieri  comunali  assenti  durante  la seduta  costitutiva  del 13 maggio  2024.

Appíovazìone  del verbale  della  seduta  del 26 maízo  2024.

Approvazione  del verbale  della  seduta  costitutiva  del 'I 3 maggio  2024.

MM 14/2024  Conto  consuntivo  2023  del Comune.

MM 15/2024  Conto  consuntivo  2023  dell'Azienda  elettrica  comunale.

7. MM 16/2024  Conto  consuntivo  2023  dell'Azienda  acqua  potabile  comunale.

8. MM "13/2024  Contributo  di ír. 350'000.00  in favore  dell'Associazione  Pro Ascona

per  i lavori  di ristrutturazione  del Bagno  Pubblico.

9. MM 17/2024  Richiesta  di crediti  suppletivi  di cui al MM 08/2022  pari a: - ír.

112'000.00  (IVA  incl.)  a carico  del Comune  Ascona;  - fr. 30'000.00  (IVA  escl.)  a

carico  dell'AEC;  - fr. 126'000.00  (IVA  escl.)  a carico  dell'AAP.

10.  MM'l8/2024RichiestadicreditisuppletividicuiaIMM29/2019paria:fr.45'732.37

(IVA  esclusa)  a carico  dell'Azienda  Elettrica  Comunale  per  la posa  di sottostrutture

in Via Muraccio  e Via Serodine  e di Fr.  180"155.95  (IVA  esclusa)  a carico

dell'Azienda  Acqua  Potabile  per  il rifacimento  delle  condotte  in Via Muraccio  e Via

Serodine.

11.  Mozioni  einterpellanze.
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Presidente  dichiara  aperti  i lavori  alle 20.05  e passa  la parola  al Vice-Segretario  comunale

per  l'appello  nominale  e la conta  dei presenti.

ll Vice-Seqretario  comunale  procede  con il controllo  delle  presenze:

1 Albrecht  Lukas 1 íg Mazza  Tiziano s

2 Andreotti  Ryan 2 20 Nessi  Ramon 15

3 Barra  Kevin 3 21 Passalia  Marco s

4 Biffi  Massimo 4 22 Pelloni  Simona 16

5 Bràndlí  Glen 5 23 Pinana  Mirco 17

6 Broggini  Tiziano 6 24 Quadri  Siro s

7 Bulotti  Wehrli  Patrìzia 7 25 Rampazzi  Guendalina 18

8 Caglionì  Naiaretti  Donata 8 26 Ris Filippo s

g Campanella  Carmine  Ketty s 27 Rogantini  Marco 19

10 Cerutti  Paola 9 28 Sala  Valerio 20

11 Conti  Rossini  Bruno 10 29 Sala  Barbara 21

12 Cossi  Gíorgio Il 30 Saletti-Antognini  Giselda 22

13 Duca  Claudio 12 31 Saudino  Valentini  Cristina 23

14 Duca  Graziano 13 32 Schober  Giovanni 24

15 Giovanettina  Nicolò s 33 Spadaccini  Quarna  Angela 25

16 Giovanola  Mario 14 34 Vacchini  Gian-Carlo s

17 Jelmonì  Rachele s 35 Willems  Cavalli  Yvonne 26

18 Mauro  Sascha s

Sono  quindi  presenti  26 consiglieri  comunali  su 35.

Presidente  informa  che  per  il Municipio  sono  scusati  i due  Municipali  signori  Checchi  e Duca.

Assistono  ai 1avori9  persone  (pubblico).
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2.  Rilascio  della  dichiarazione  di fedeltà  alle Costituzioni  e alle Leggi  da parte  dei

consª  lieri  comunali  assenti  durante  la seduta  costitutiva  del  13  ma  io 2024.

Presidente  chiama  al tavolo  presidenziale  ìl signoí  Marco  Rogantini  per  sottoscrivere  la

dichiarazione  di fedeltà  alle  Costituzioni  e alle  Leggi  ai sensi  dell'art.  47 LOC.

Presidente  informa  che  il verbale  della  seduta  di Consiglio  comunale  del 26 marzo  2024  è

stato  distribuito  a tutti i consiglieri  comunali  e chiede  l'astensione  alla lettura  e apre  la

discussione.

Non  si registrano  interventi.

Presidente  mette  in votazione  la trattanda  numero  3 per  la quale  il Municipio  invita  a voler

risolvere:

'I ) ll verbale  della  seduta  del 26 marzo  2024  è approvato.

Risultato  della  votazione:

presenti:  26  favorevolí:  26 contrari:  0 astenuti:  0

Approvazione  del  verbale  della  risoluzione:

presenti:  26  favorevolì:  26  contrari:  0 astenuti:  0

Presidente  informa  che  il verbale  della  seduta  costitutiva  del Consiglio  comunale  del 13

maggio  2024  è stato  distribuito  a tutti  i consiglieri  comunali  e chiede  l'astensione  alla  lettura  e

apre  la discussione.

Non  si registrano  interventi.

Presidente  mette  in votazione  la trattanda  numero  4 per  la quale  il Municipio  invita  a voler

risolvere:

1 ) ll verbale  della  seduta  del 13  maggio  2024  è approvato.

Risultato  della  votazione:

presentí:  26  favorevoli:  26 contrarì:  0 astenuti:  0

Approvazione  del  verbale  della  risoluzione:

presenti:  26  favorevoli:  26  contrari:  0 astenuti:  0

ll Presidente  richiama  il messaggio  municipale  14/2024  ed il rapporto  favorevole  della

Commissione  della  gestione  ed apre  la discussione  generale.

Bulotti  Wehrli  "Egregio  signor  Presidente,  egregio  signor  Sindaco,  signore  e signori

Municipali,  care  colleghe  e cari  colleghi,  il consuntivo  2023  è il primo  allestito  con il piano
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contabile  MCA2.  I due principali  obiettivi  di questo  nuovo  piano  contabile  sono  favorire  la

comparabilità  dei dati fra i vari livelli  istituzionali  allineando  così la contabilità  di Comuni  e

Cantoni  a quella  della  Confederazione  e garantire  una  maggiore  trasparenza  nella

presentazione  dei conti  mostrando  in sostanza  la situazione  patrimoniale  e gestionale  al suo

valore  reale.  Il consuntivo  2023  chiude  con un avanzo  di esercizio  di franchi  574'336.63  a

fronte  di un disavanzo  preventivato  di franchi  921'810.00.  Una discrepanza  che tradotta  in

percentuale  sul volume  totale  di circa  39 milioni  corrisponde  al 3,8%.  Riteniamo  che questi

3,8%  che  oltretutto  vanno  nella  buona  direzione  debbano  essere  considerati  con

soddisfazione.  Non  dimentichiamo  che  siamo  confrontati  ad un primo  consuntivo  con  il relativo

primo  preventivo  elaborati  col nuovo  modello  contabile  e che sussistono  sicuramente  ancora

dei margini  di miglioramento.  Aggiungiamo  che comunque  alcuni  fattori  di imprevedibilità

esterni  al Comune  che vanno  ad influire  sul risultato  d'esercizio  ci sono  e ci saranno  sempre.

Pensiamo  ad esempio  alla tempistica  dell'emissione  delle  decisioni  di tassazione.  Il modello

contabile  MCA2  rende  inoltre  obbligatoria  l'introduzione  di alcuni  documenti  aggiuntivi,  tra i

quali  desideriamo  menzìonare  la contabilìtà  deì cespiti,  un modulo  per  la gestione  del ciclo  di

vita  del singolo  investimento  effettuato  dal comune.  Lo scopo  di questo  strumento  è quello  di

poter  ricostruire  in ogni  momento  tutti  i movimenti  di un investimento.  Il gruppo  PLR  aderisce

al messaggio  e ringrazia  il Municipio  e l'amministrazione  comunale  per l'impoíante  lavoro
svolto.  Grazie  per  l'attenzione".

Pinana  "Egregio  signor  Sindaco,  signore  e signori  municipali,  signor  Presidente,  care  colleghe

e cari colleghi  consiglieri  comunali.  Siamo  oggi  chiamati  ad approvare  i conti  consuntivi  del

comune  di Ascona.  Oltre  a poter  constatare  lo stato  di salute  delle  finanze  comunali  questo

esercizio  offre  l'occasione  di poter  progettare  con maggiore  consapevolezza  il nostro  íuturo.

In particolare  il nostro  sguardo  si sposta  già ad osservare  i futuri  preventivi.  Negli  ultimi  tre anni

i conti  deì  nostro  comune  hanno  regístrato  una  tendenza  inequivocabile  verso  il

consolidamento  finanziario.  Nel 2023  abbiamo  ottenuto  un avanzo  d'esercizio  di circa  600  mila

franchi,  nel 2022  il surplus  è stato  di circa  1 milione  700 mila  franchi,  nel 2021 abbiamo  chiuso

con un avanzo  di esercizio  di circa  1.4 milioni  di franchi,  inoltre  il nostro  capitale  proprio

ammonta  a circa  30 milioni  di franchi,  mentre  il debito  pubblico  è di circa  1.9  milioni  di franchi

per  l'anno  2023.  Questo  saldo  positivo  ci offre  una base  solida  per  affrontare  le sfide  future

con  serenità  e fiducia.  È importante  ricordare  che  tra queste  síide  rientrano  l'introduzione  del

moltiplicatore  differenziato  e il conseguente  potenziale  abbassamento  del moltiplicatore

d'imposta.  Il buono  stato  di salute  delle  casse  comunali  può íacilmente  indurre  a concludere

che l'attuale  ammontare  delle  risorse  prelevate  dai cittadini  è troppo  elevato,  e può dunque

essere  ridotto,  nonostante  sicuramente  sussistano  alcune  incertezze  circa  l'introduzione  del

moltiplicatore  fiscale  differenziato,  e pìù in generale  delle  ìncertezze  a livello  economico

finanziario,  vedasi  le recenti  discussioni  tra i Comuni  e la consultazione  del Dipartimento  delle

Finanze  e dell'Economia,  e non da ultimo  la notizia  che ho appreso  stasera  guardando  ll

Quotidiano,  che è stato  ridotto  di 4,5 milioni  di franchi  il credito  che il Cantone  destinerà  ai

Comuni.  È fondamentale  che  Ascona  mantenga  una  visione  chiara  e una  strategia  pronta  per

affrontare  i cambiamenti  che si prospettano.  La concorrenza  tra i Comuni  è in costante

evoluzione  e noi dobbiamo  essere  attivì  e proattivi  per  mantenere  la nostra  posizione  di rilievo.

Vi ricordo  infine  che il 9 giugno  di 2024  la popolazione  ticinese  ha approvato  con il 56,89%  la

riforma  fiscale  e altrettanto  è emerso  ad Ascona  dove  il 58,87%  ha espresso  il proprio

consenso.  Questi  risultati  non  devono  passare  inosservati,  bensì  devono  essere  letti come  un

chiaro  messaggio  che  la popolazione  ha mandato  alla politica.  I nostri  cittadini  desiderano  un

alleggerimento  del carico  fiscale  dopo  anni di inflazìoni  e di aumenti  generalizzatì  delle

imposte.  Nella  speranza  di essere  riuscito  a trasmettere  l'importanza  di questa  riflessione  che

ci attende  e ringraziando  per  l'attenzione,  comunico  che in ogni  caso  il gruppo  del Centro  farà
adesione  al messaggio.  Grazie".

Ore  20.10  entra  in sala  il Consigliere  comunale  signor  Sirio  Quadri;  ora i presenti  sono  27.
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Nessi  "Egregio  signor  Sindaco,  egregio  signor  Presidente,  signore  e signori  municipali  e

colleghe  e colleghi  di consiglio  comunale.  II Gruppo  Rosso  Verde  ha preso  atto  del consuntivo

del Comune  che  ancora  una  volta  presenta  un andamento  positivo  con  un avanzo  di esercizio

dì oltre  mezzo  milione  di Tranchi,  confermando  così  la solidità  delle  nostre  finanze.  Riteniamo

comunque  impoíante  fare  una  considerazione  riguardo  le entrate  future.  Il 9 giugno  2024  il

popolo  ticinese  ha accolto  la riforma  della  legge  tributaria  che  comporterà  minori  entrate  per  il

cantone  e avrà  conseguenze  dirette  sui  comuni  che  si vedranno  diminuire  le entrate  fiscali.  Ad

Ascona  da qualche  anno  si  spinge  per  l'introduzione  di  un  moltiplicatore  di  imposta

differenziato  tra persone  fisiche  e persone  giuridiche  e numerosi  sono  gli interventi  in questo

senso.  Da parte  nostra  ci teniamo  a ribadire  che,  anche  alla  luce  della  recente  approvazione

della  riforma  fiscale,  il gruppo  Rosso  Verde  di Ascona  è contrario  a un  moltiplicatore

differenziato.  Esso  non poíerebbe  alcun  alleggerimento  fiscale  tangibile  alla maggioranza

degli  asconesi  e darebbe  luogo  a pericolose  speculazioni  fiscali  tra  i comuni.  Auspicando  che

quanto  espresso  pocanzi  verrà  tenuto  in debita  considerazione  per  le scelte  future  ringraziamo

il Municìpìo  per  il lavoro  svolto.  ìl Gruppo  Rosso  Veme  sosterrà  il messaggio".

Bràndli  "Onorevole  signor  Sindaco,  signor  Presidente,  signori  municipali,  cari  colleghi  e cari

colleghi,  errare  umano  perseverare  è diabolico,  questo  ha detto  Sant'Agostino  d'lppona

quando  ho visto  il consuntivo  del nostro  comune.  Scherzo,  il signore  in questione  è morto  da

1594  anni,  però  la sua  frase  senza  dubbio  è quella  che  descrive  al meglio  il rapporto  tra

preventivo  e consuntivo  nel nostro  comune  negli  ultimi  sei anni.  Il modello  di calcolo  MCA2

introdotto  per  il preventivo  2023  che  avrebbe  dovuto  dare  risultati  più precisi,  come  ci è stato

detto  dal  Municipio,  non  ha funzionato  in quanto,  come  per  gli ultimi  cinque  anni,  la discrepanza

tra preventivo  e consuntivo  è più di 1,4  milioni;  quindi,  negli  ultimi  sei anni  la differenza  tra

perdita  prevista  totale  di 10,5  milioni  a fronte  di utili  per  2,6  milioni  siamo  arrivati  a un margine

di orrore  di pìù di 13 milioni.  Nella  scorsa  ìegisìatura  abbiamo  ripetutamente  chiesto  al

Municipio  di considerare  l'abbassamento  del moltiplicatore  di5  punti  percentuali  per  dare  una

boccata  d'aria  alla  popolazione  e possibilmente  attirare  nuovi  contribuenti  con  la

diversificazione  del moltiplicatore  tra  persone  fisiche  e giuridiche  nel  2025.  Il nostro  comune

se lo può  sicuramente  permettere,  chiediamo  nuovamente  a questo  nuovo  Municipio  di

considerare  l'abbassamento  del  moltiplicatore  d'imposta  in fase  di allestimento  del  preventivo

2025.  Grazie,  comunque  faremo  adesione  al messaggio".

Sala  V. "Gentili  signore  ed egregi  signori,  il fatto  che  il consuntivo  2023  si concluda  con  un

avanzo  d'esercizio  di oltre  mezzo  milione  di franchi  non  può  che  essere  una  bella  notizia.  La

trasparenza  nei conti  è aumentata,  in ogni  caso  c'è sempre  da migliorare  e colgo  l'occasione

per  fare  alcune  domande  e osservazioni.  Dove  sono  state  contabilizzate  le spese  ìnerenti  le

prestazioni  svolte  dagli  operai  comunali  e delle  Aziende  in favore  del Concorso  Ippico

internazionale  di Ascona  e del Polo?  Non  sto  parlando  solo  delle  voci  del  conto  3636.415  e

quello  3636.424,  ma del dettaglio  delle  somme  spese,  di eventuali  spese  aggiuntive.  Corre

voce  che  i buchi  finanziari  del CSI  vengono  coperti  dal Comune,  notizia  tutta  da verificare.  A

tal proposito  si è notato  che  continuamente  il CSI  si awale  sempre  più  dell'appoggio  di società

italiane  e che  ha sempre  più membri  interni  che  lavorano  dall'ltalia,  vedi  sito  del CSI.  Ora,  i

circa  fr. 160'000.00  di sponsoring  del  Comune  uniti  a quelli  di Swisslos  sono  da considerarsi

sussidi  pubblici.  Si  auspica  che  tali soldi  vengano  spesi  facendo  capo  a ditte  locali,

possibilmente  ticinesi  o perlomeno  svizzere  e questo  sembra  essere  un vincolo  importante  da

esprimere  negli  accordi  di sponsoring.  Chiedo  pertanto  che  tali  condizioni  vengano  non  solo

rispettate,  ma chiaramente  espresse  come  condizioni  vincolanti  nel preventivo  2025  che

voteremo  in dicembre  di quest'anno.  Ciò  che  mi ha allarmato  è che  circolano  voci  che  lasciano

intendere  che  la logistica  dell'evento  venisse  affidata  a una  ditta  italiana,  anche  questa  notizia

da verificare.  Meglio  prevenire  che  curare".

Ris  M. "Buonasera  a tutti,  vi ringrazio  per  i vostri  interventi  e visto  che  l'intervento  di Pinana

verte  un po'  sull'interpellanza  che  c'è  dopo,  se volete  rispondo  già  adesso  sulla  questione  del

moltiplicatore  anche  a Glenn  Bràndli,  su quello  che  è l'idea  del Municipio.  Come  sapete
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abbiamo  fatto  fare  uno studio  dalla  SUPSI  che  è stato  presentato  nella  scorsa  legislatura  alla

gestione  e l'intenzione  del Municipio  è quella  di aggiornare  i dati  su quelli  che sono  i risultati

che  sono  scaturiti  dalle  urne  per  i risultati  della  riforma  fiscale.  Quello  che  sappiamo  di certo  è

che  è stata  ridotta  l'aliquota  massima  dal 15  al 12 per  cento  per  i redditi  altì e questo  verrà

implementato  da quest'anno  per  i prossimi  sei anni  con una riduzione  graduale,  mentre  c'è

stata  anche  una riduzione  generale  dell'aliquota  del 1,66  per  cento  per  tutti.  Questo  vuol  dire

che  già a paíire  da quest'anno,  per  il primo  anno,  la riduzione  delle  nostre  entrate  fiscali  può

essere  stimata  in circa  330'000.-  mila franchi  che andrà  verso  il sesto  anno  ad assestarsi

intorno  ai 660'000.-  mila franchi.  Questi  sono  calcoli  che abbiamo  fatto noi all'interno

dell'esattoria  e l'intenzione  del Municipio  è quella  di, prima  dell'allestimento  del preventivo,  di

riunire  la commissione  della  gestione,  la commissione  delle  finanze,  per  fare  una discussione

a tutto  tondo  su quello  che potrebbero  essere  le conseguenze  fiscali  per  il nostro  comune  di

un possibile  abbassamento.  II Cantone  ci ha fatto  un mesetto  fa una richiesta  di un sondaggio

che ha mandato  a tutti i comuni  su quella  che era l'intenzione  del Municipio,  se attenersi  a

quanto  votato  dal Gran  Consiglìo  e quindi  che la riduzione  del moltiplicatore  delle  persone

giuridiche  possa  andare  sia verso  il basso  che verso  l'alto.  Altre  opzioni  erano  quelle  che  ci

fosse  un periodo  di stallo  dove  si poteva  andare  solo  verso  l'alto.  II Municipio  si è espresso  in

favore  di quello  che è stato  votato  nella  legge;  quindi,  sia verso  il basso  che verso  l'alto  e

sappiamo  che però  molti  altri comuni,  soprattutto  i grandi  centri,  si sono  espressi  in maniera

contraria  a quanto  votato  in Gran  Consiglio  e quanto  verrà  applicato  addirittura  dal 2025.

Quindi  la proposta  del Municipio  è quella  di convocare  appunto  le commissioni  e di fare  un

discorso  a tutto  tondo.  Per  quanto  affermato  da Glenn  Bràndli,  i differenziali  negli  anni  passati

erano  più grandi;  quindi,  diciamo  che è un po' diminuito,  poi chiaramente  abbiamo  avuto

entrate  molto  alte  per  quanto  riguarda  i posteggi.  Immagino  che quest'anno  queste  entrate,

con  la stagione  brutta  che è stata  fino  adesso,  sono  minori  dell'anno  scorso,  quindi  è vero,  è

più facile  in teorìa  avere  dati  pìù attendibiìi,  però  comunque  ci sono  cose  che  non  dipendono

dai dati contabili,  ma dipendono  un po' da come  va la stagione,  dall'afflusso  di turisti,

dall'emissione  di decisioni  d'imposta;  quindi,  ci sono  tanti  dati che possono  influire  su quello

che  poi è il consuntivo  e il risultato  del Comune.  Grazie".

Sindaco  'Volevo  rispondere  all'Onorevole  Sala:  come  ha detto  lei, faremo  in modo  che  alle

sue  domande  avrà  una risposta  nei preventivi  2025".

Presidente  passa  quindi  in rassegna  i dicasteri  indicando  i ricavi  ed i costi,  il conto  investimenti

ed il bilancio  patrimoniale.  In assenza  di interventi  si riterrà  il centro  di costo  approvato

all'unanimità.

Amministrazione

spese  3'841'138.22,  ricavi  1'603'751.53,  saldo  2'237'386.6!9

ll dicastero  è approvato  con 27 favorevoli.

Sicurezza  pubblica

spese  3'745"532.26,  ricaví  1'83T517.44,  saldo  1')10'014.82

Il dicastero  è approvato  con 27 favorevoli.

Educazione

spe@e  3'785'272.86,  ricavi  547'499.25,  saldo  3'237'773.61
ll dicastero  è approvato  con 27 favorevoli.

Cultura  e tempo  libero

spese  4'732'373.05,  ricavi  312'189.39,  saldo  4'420'183.66

ll dicastero  è approvato  con 27 favorevoli.
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Salute  pubblica

spese  191'445.95,  ricavi  O, saldo  191'445.95

ll dicastero  è approvato  con 27 favorevoli.

Previdenza  sociale

spese  8'636'410.93,  ricavi  7'200.00,  saldo  8'629110.93

ll dicastero  è approvato  con 27 favorevoli.

Traffico

spese 2'882'093.01  ricavi  2'239161.46,  saldo  642'831.61
ll dicastero  è approvato  con 27 favorevoli.

Protezione  ambiente  e sistemazione  del territorio

spese  4'138'353.56,  ricavi  3'686'612.70,  saldo  451  '740.86

Il dicastero  è approvato  con 27 Tavorevoìi.

Economia  Pubblica

spese  1'312'385.59,  ricavi  967'053.79,  saldo  345'331.80

ll dicastero  è approvato  con 27 favorevoli.

Finanze  e Imposte

spese  6'014'395.79,  ricavi  28'654'652.35,  saldo  22'640'256.56

ll dicastero  è approvato  con 27 favorevoli.

Conto  investimenti

uscite  4'475'196.62,  entrate  747'877.45,  saldo  3'727'319.17

ll conto  investimenti  è approvato  con 27 favorevoli.

Bilancio

Totali  a pareggio  di  fr. 64'772'392.69

ll Bilancio  è approvato  con 27 favorevoli.

ll Presidente  mette  in votazione  il complesso  del consuntivo  del Comune  per  l'anno  2023  per

il quale  il Municipio  invita  a voler  risolvere:

1.  è approvato  il bilancio  iniziale  al 01.01.2023;  il Capitale  proprio  al 01.01.2023  di Fr.

22'371'047.91  che  passerà,  dopo  la  registíazione  dell'utile  di rìvalutazione  di  Fr.

6'870'322.00,  a Fr. 29'241'369.91;

2. è approvato  il conto  gestione  corrente;

3.  è approvato  il conto  investimenti;

4.  è approvata  la liquidazione  finale  del credito  di Fr.  4T000.- relativo  alla Nuova

regolamentazione  stradale  in Via delle  Scuole;

5.  è approvata  la liquidazione  finale  del credito  di Fr. 4 82'000.-relativo  alla  Sistemazione

in superficie  di Via delle  Querce;

6. è approvata  la liquidazione  finale  del credito  di Fr. 115'000.-relativo  alla sostituzione

del montascale  del Cimitero  e risanamento  scala;

7.  è approvata  la liquidazione  finale  del credito  di Fr. 99'800.-relativo  alla  sostituzione  di

5 platani  in Piazza  G. Motta;

8.  è approvata  la liquidazione  finale  del credito  di Fr. 66'000.-relativo  alla posa  delle

sottostrutture  per  il progetto  FTTH  in Via  Patrizia;

9.  è appíovata  la liquidazione  finale  del credìto  di Fr. 97'000.-relativo  alì'ottimizzazione
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dell'impianto  di  riscaldamento  e sistemazione  dell'appartamento  del  custode  alla

Palestra;

10. è approvata  la liquidazione  finale  del credito  di Fr. 157'000.-relativo  alla  demolizione

dei prefabbricati  e per  il ripristino  del prato  in Via  delle  scuole;

41. è approvata  la liquidazione  finale  del credito  di Fr. 1 20'000.-relativo  al risanamento  di

Via Madonna  della  Fontana;

12. è approvata  la liquidazione  finale  del credito  di Fr. 90'000.-relativo  alla realizzazione

della  íermata  Bus  Ascona  centro;

13. è approvata  la liquidazione  finale  del credito  di Fr. 59'000.-relativo  all'acquisto  del

server  per  la Videosorveglianza  Comunale;

14. è approvata  la liquidazione  finale  del credito  di Fr. 95'000.-relativo  all'acquisto  di nuovi

personal  computer  per  l'amministrazione;

15. è approvata  ìa liquídazione  finale  del credito  di Fr. 38'000.-reìatìvo  all'acquisto  del

veicolo  per  la Polizia  per  il servizio  radar;

16. è approvata  la liquidazione  finale  del credito  di Fr. 67'000.-relativo  all'acquisto  del

materiale  per  manifestazioni;

17. è approvata  la liquidazione  finale  del credito  di Fr. 290'000.-relativo  alla revisione  del

piano  regolatore;

18. è approvato  il bilancio  al 31 dicembre  2023.

Risultato  della  votazione:

presentì:  27  favorevoì:  27 contrarì:  0 astenutì:  0

Approvazione  del  verbale  della  risoluzione:

presenti:  27  favorevoli:  27  contrari:  0 astenuti:  0

ll Presidente  richiama  il messaggio  municipale  15/2024  ed il rapporto  favorevole  della

Commissione  della  gestione  ed apre  la discussione  generale.

Non  si registrano  ìnterventi.

Presidente  passa  alla lettura  dei conti.  In assenza  di interventi  si riterrà  il centro  di costo

approvato  all'unanimità.

Conto  dì qestione  corrente

spese  2'600'180.72,  ricavi  432'695'08,  saldo  2'167'485.64

ll Conto  di gestione  corrente  è approvato  con  27 favorevoli

Acquisto  e vendita  enerqia

spese  11'561')77.58,  ricavi  14352'452.74,  saldo  2'790'475.16

ll Conto  acquísto  e vendita  energia  è approvato  con 27 favorevolì

Conto  investimenti

uscite  1  '370'960.41,  entrate  O, saldo  1  '370'960.41

ll Conto  investimenti  è approvato  con 27 favorevoli
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Bilancio

totali  a pareggio  a fr. 15'019'595.23

ll Bilancio  è approvato  con 27 favorevoli.

ll Presídente  mette  in votazione  il complesso  del consuntivo  dell'Azienda  elettrica  comunale

per  l'anno  2023  per  il quale  il Municipio  invita  a voler  risolvere:

1.  è approvato  il conto  consuntivo  per  l'esercizio  2023  dell'Azienda  Elettrica  del Comune

di Ascona  che  presenta  un totale  di ricavi  correnti  di fr. I 4'785'147.82,  un totale  di uscite

correnti  di fr. 14'162'158.30,  un avanzo  d'esercizio  di fr. 622'989.52  e un onere  netto

per  investimenti  di fr. 1 '370'960.41  ;

2. è approvata  la destinazione  dell'avanzo  d'esercizio  di fr. 622'989.52  in aumento  del

capitale  proprio;

3. è approvata  la liquidazione  finale  del credito  di Fr. 365'000.00  relativo  alla posa  di

sottostrutture  ina Via  Patrizìa;

4. è approvata  la liquidazione  finale  del credito  di Fr. 1'042'000.00  relativo  alla posa  di

sottostrutture  ina Via Circonvallazione;

5. è approvata  la liquidazione  finale  del credito  di Fr. 257'400.00re1ativo  alla  realizzazione

della  nuova  cabina  di trasformazione  Ferrera;

6. è approvata  la liquidazione  finale  del credito  di Fr. 380'000.00  relativo  alla  realizzazione

della  nuova  cabina  di trasformazione  Prà di Vizi;

7. è approvata  la liquidazione  finale  del credito  di Fr. 80'500.00  relativo  alla Nuova  IP

svincolo  San Materno;

8. è approvata  la liquidazione  finale  del credito  di Fr. 60'000.00  relativo  all'acquisto  di un

cavo  MT  verso  la SS Ponte  Ascona  (SES);

9. è approvata  la liquidazione  íinale  del credito  di Fr. 306'600.00  e del credito  suppletivo

di Fr. 45'732.37  relativo  alla  posa  di sottostrutture  in Via Muraccio  con CDV;

10. è approvato  il bilancio  al 31 dicembre  2023.

Risultato  della  votazione:

presenti:  27  favorevoli:  27 contrari:  0 astenuti:  0

Approvazione  del  verbale  della  risoluzione:

presenti:  27  favorevoli:  27  contrari:  0 astenuti:  0

ll Presidente  richiama  il messaggio  municipale  16/2024  ed il rapporto  favorevole  della

Commissione  della  gestione  ed apre  la discussione  generale.

Non  si registrano  interventi.

Presidente  passa  alla lettura  dei conti.  In assenza  di interventi  si riterrà  il centro  di costo

approvato  all'unanimità.

Conto  di qestione  corrente

spese  1'871'253.14,  ricavi  2'f84'624.f7,  sa/do  313'371.03

II Conto  di gestione  corrente  è approvato  con 27 favorevoli

Conto  investimenti

uscite  686'352.75,  entrate  O, saldo  686'352.75

ll Conto  investimenti  è approvato  con 27 favorevoli
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Bilancio

totali  a pareggio  fr. 8'057'402.53

ll Bilancio  è approvato  con 27 favorevoli.

ll Presidente  mette  in votazione  il complesso  del consuntivo  dell'Azienda  acqua  potabile  per

l'anno  2023  per  il quale  il Municipio  invita  a voler  risolvere:

1. è approvato  il conto  consuntivo  per l'esercizio  2023  dell'Azienda  Acqua  Potabile  del

Comune  di Ascona  che presenta  un totale  di ricavi  correnti  di fr. 2'184'624.17,  un totale  di

uscite  correnti  di fr. 1'871'253.14  e un avanzo  d'esercizio  di fr. 313'371.03;  un onere  netto

per  investimenti  di fr. 686'352.75;

2. è approvata  la destinazione  dell'avanzo  d'esercizio  di fr. 313'371.03  in aumento  del

capitale  proprio;

3. è approvata  la liquidazione  finale  del credito  di Fr. 1'247'000.00  relativo  al rifacimento

condotte  di Via  Circonvalìazione;

4. è approvata  la liquidazione  finale  del credito  di Fr. 170'000.00  relativo  al rifacimento

condotte  di Via Rotundo;

5. è approvata  la liquidazione  finale  del credito  di Fr. 5'800.00  relativo  all'acquisto  di un

nuovo  server  per  l'amministrazione;

6. è approvata  la liquidazione  finale  del credito  di Fr. 577'700.00  e del credito  suppletivo  di

Fr. 1 80'155.95  relatìvo  al rifacimento  delìe  condotte  in Via Muraccio;

7. è approvato  il bilancio  al 31 dicembre  2023.

Risultato  della  votazione:

presenti:  27  favorevoli:  27 contrari:  0 astenuti:  0

Approvazione  del  verbale  della  risoluzione:

presenti:  27  favorevoli:  27  contrari:  0 astenuti:  0

8. MM 13/2024  -  Contributo  dì fr. 350'000.00  in favore  dell'Associazione  Pro  Ascona  per  i

lavori  di ristrutturazione  del  no Pubblico

ll Presìdente  richiama  il messaggio  municipale  13/2024  ed il rapporto  favorevole  della

Commissione  della  gestione  ed apre  la discussione  generale.

Biffi  "Considerata  la possìbile  collisione  con il tema  in dìscussione  voglio  informare  il presente

Consiglio  Comunale  che non parteciperò  alla discussione  ed al voto  chiedo  tuttavia  di poter

restare  in aula  grazie".

Presidente  "Grazie  Massimo,  ne prendiamo  atto"

Rampazzi  G. "Gentile  signor  Presidente,  Onorevoli  signor  Sindaco,  signore  e signori

Municipali,  care  colleghe,  cari colleghi,  a nome  del Gruppo  PLR  intervengo  per  esprimere  il

nostro  sostegno  a questo  importante  messaggio  per  il credito  di rifacimento  del nostro  bagno

pubblico  di Ascona.  Parliamo  di un luogo  d'incontro,  di svago  e di gioco  che da generazioni  è

accessibile  gratuitamente  ai cittadini,  un luogo  dove  gran  parte  di noi ha trascorso  le sue  estati

socìalizzando  non solo  con la popolazione  locale  ma anche  con i turisti.  Nel corso  degli  anni

sono  stati  effettuati  interventi  mirati  per  mantenere  la struttura  agibile  e migliorare

gradualmente  l'uso  degli  spazi.  Tuttavia  è evidente  che  ora  è necessario  un piano  di sviluppo

strutturato  per  garantire  una gestione  futura  efficiente  della  struttura  e offrire  agli ospiti,  così

come  ai gestori  e ai collaboratori,  spazi  adeguati  alle esigenze  attuali.  Gli spazi  interni  non

sono  più funzionali,  la cucina  in particolare  necessita  di accessi  che rispettino  le normative

igieniche  vigenti  per  quanto  riguarda  l'ingresso  dei fornitori  e delle  merci,  i flussi  di lavoro  e il
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lavaggio  delle  stoviglie.  La struttura  costruita  negli  anni  '50  non può  essere  ammodernata  solo

in parte  in quanto  la presenza  di amianto  e piombo  impediscono  l'intervento  sulla  sostanza

immobile.  Nel progetto  per  il quale  siamo  chiamati  a votare  il credito  questa  sera  è prevista

l'eliminazione  corretta  di questi  materiali.  Anche  la clientela  del bagno  pubblico  approfitterà  in

modo  sostanziale  dei lavori  previsti  che andranno  ad eliminare  gli attuali  conflitti  di utenza.

Oggi  l'ingresso  dello  spogliatoio  maschile  si trova  accanto  al banco  di consegna  del cibo  e di

ordinazione,  i bagni  e gli spogliatoi  femminili  si trovano  nel corridoio  d'ingresso  principale  e le

cabine  si aprono  sulla  splendida  terrazza  del ristorante.  L'attuale  gerenza  si è impegnata  in

queste  tre stagioni  investendo  di propria  iniziativa  per  supplire  alle  mancanze  strutturali  date

da un'architettura  non più al passo  con i tempi.  L'impegno  dei gerenti  è lodevole,  hanno

dimostrato  passione  e dedizione  per  questo  luogo  caro  a tutti noi. Anche  l'offerta  del bagno

pubblico  ha oggi un suo concetto  e non va in conílitto  con il Lido ma che addirittura  lo

compensa.  Abbiamo  quindi  la fortuna  di offrire  ai nostri  concittadini,  agli ospiti  degli  alberghi  e

case  di vacanza  così come  a tutta  la regione  due  accessi  al lago  con offeíe  e servizi  diversi

ma  complementari.  Anche  questo  aspetto  è stato  motivo  di lode  da paíe  del gruppo  PLR.  Non

da ultimo  con il presente  messaggio  il comune  vorrebbe  regolamentare  l'ultimo  posteggio

gratuito  ad Ascona.  Obiettivo  primario  è quello  di eliminare  gli stalli  abusivi  a discapito  degli

utenti  del bagno  pubblico.  È prevista  che paíe  degli  introiti  andranno  a beneficio  della  Pro

Ascona  per  futuri  investimenti,  secondo  una convenzione  tra comune  e Pro Ascona  sulla  base

dell'accordo  preso  con il Patriziato  per  i posteggi  del lido. Vista  l'importanza  dell'investimento

e il benefìcio  che ne avrà  ìa nostra  comunità  come  i turisti  che soggiornano  da Ascona,  il

gruppo  PLR  appoggia  questo  credito  a favore  della  Pro Ascona.  Grazie  per  l'attenzione".

Presidente,  dopo  discussione  sull'oggetto,  mette  in votazione  la trattanda  numero  8 per  la

quale  il Municipio  invita  a voler  risolvere:

1. È concesso  un contributo  di Fr. 350'000.00  in favore  dell'Associazione  Pro

Ascona  per  i lavori  di ristrutturazione  del Bagno  Pubblico.

2.  L'importo  verrà  registrato  nella  gestione  investimenti.  L'ammortamento  sarà

effettuato  in conformità  alle disposizioni  della  Legge  organica  comunale  e del

Regolamento  sulla  gestione  finanziaria  e sulla  contabilità  dei comuni.

3. Il credito  concesso  decade  se non  utilizzato  entro  2 anni  dalla  crescita  in giudicato

della  presente  decisione.

Risultato  della  votazione:

presenti:  26  favorevoli:  25 contrari: astenuti:  "l

Approvazione  del  verbale  della  risoluzione:

presenti:  26  favorevoli:  26  contrari:  0 astenuti:  0

9.  MM 4 7/2024  -  Richiesta  dì crediti  suppletivì  di cui al MM  08/2022  pari  a:

Fr. I 12'000.00  (IVA  inclusa)  a carico  del Comune  di Ascona;

Fr. 30'000.00  (IVA  esclusa)  a carico  dell'Azienda  Elettrica  Comunale

Fr. 126'000.00  (IVA  esclusa)  a carìco  dell'Azienda  Acqua  Potabile

per  la realizzazione  di impianti  fotovoltaici  su tetti  di edificì  comunali

ll Presidente  richiama  il messaggio  municipale  17/2024  ed il rapporto  favorevole  della

Commissione  della  gestione  ed apre  la discussione  generale.

Non  si registrano  interventi.
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Presìdente,  dopo  discussione  sull'oggetto,  mette  in votazione  la trattanda  numero  9 per  la

quale  il Municipio  invita  a voler  risolvere:

1.  ÈconcessouncíedítosuppIettìvodiFr.112'000.00(IVAincìusa)acaricodeìComune

di Ascona  per la realizzazione  di impianti  fotovoltaici  su tetti di edifici  comunali  di

proprietà  del Comune  di Ascona  di cui al MM 08/2020.

2. È concesso  un credito  supplettivo  di Fr. 30'000.00  (IVA  esclusa)  a carico  dell'Azienda

Elettrica  per la realizzazione  di impianti  fotovoltaici  su tetti di edifici  comunali  ad

usufrutto  dell'Azienda  Elettrica  Comunale  di cui al MM 08/2020.

3. ÈconcessouncreditosuppIettivodiFr126'000.00(lVAescIusa)acaricodeIl'Azienda

Acqua  Potabile  per  la realizzazione  di impianti  fotovoltaici  su tetti  di edifici  comunali

ad usufrutto  dell'Azienda  Acqua  Potabile  di cui al MM 08/2020.

4. Richiamato  il MM 08/2020  e concesso  un ulteriore  prelevamento  dal fondo  FER  per

un importo  pari  a Fr. 'I 'I 2'000.-.  L'importo  sarà  prelevato  al netto  di eventuali  incentivi.

5. L'importo  sarà  registrato  nella  gestìone  investìmenti.  L'ammortamento  sarà  effettuato

in conformità  alle disposizioni  della  Legge  organica  comunale  e del Regolamento

sulla  gestione  finanziaria  e sulla  contabìlità  dei Comuni.

6. Il credito  concesso  decadrà,  se non utilizzato,  entro  due anni dalla  crescita  in

giudicato  della  presente  decisione.

Risultato  della  votazione:

presenti:  27  favorevoli:  27 contrari:  0 astenuti:  0

Approvazione  del  verbale  della  risoluzione:

presentì:  27  favorevoli:  27  contrari:  0 astenuti:  0

10.  MM I 8/2024  -  Richiesta  di crediti  suppletivi  di cui al MM 29/2019  parì a:

- Fr. 45'732.37  (IVA  esclusa)  a carico  dell'Azienda  Elettrica

Comunale  per  !a posa  di sottostrutture  in Via  Muraccio  e Via

Serodine

Fr. 1 80'155.95  (IVA  esclusa)  a carico  dell'Azienda  Acqua  Potabíle

per  il rifacímento  delle  condotte  in Via Muraccio  e Via  Serodine

II Presidente  richiama  il messaggio  municipale  18/2024  ed il rapporto  íavorevole  della

Commissione  della  gestione  ed apre  la discussione  generale.

Non  si registrano  interventi.

Presidente,  dopo  discussione  sull'oggetto,  mette  in votazione  la trattanda  numero  10 per  la

quale  il Municipio  invita  a voler  risolvere:

1.  E concesso  un  credito  supplettivo  di  Fr.  45'732.37  (IVA esclusa)  a carico

dell'Azienda  Elettrica  per  la posa  di sottostrutture  in Via  Muraccio  e in Via  Serodine

di cui al MM 29/2019.

2. È concesso  un credìto  supplettivo  di Fr.  180'155.95  (IVA  esclusa)  a carico

dell'Azienda  Acqua  Potabile  per  il rifacimento  delle  condotte  in Via Muraccio  e Via

Serodine  di cui al MM 29/2019.

3. L'importo  sarà  registrato  nella  gestione  investimenti.  L'ammortamento  sarà

effettuato  in conformità  alle disposizioni  della  Legge  organica  comunale  e del

Regolamento  sulla  gestione  finanziaria  e sulla  contabilità  dei Comuni.
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4.  Il credito  concesso  decadrà,  se non utilizzato,  entro  due anni dalla  crescita  in

giudicato  della  presente  decisione.

Risultato  della  votazione:

presenti:  27  favorevoli:  27 contrari:  0 astenuti:  0

Approvazione  del  verbale  della  risoluzione:

presenti:  27  favorevoli:  27  contrari:  0 astenuti:  0

Mozioni

Non  sono  giunte  mozioni.

Interpellanze

ll Municipio  risponde  a 7 interpellanze.  Tutte  sono  giunte  entro  i termini  e sono  state  trasmesse

a tutti  i consiglieri  comunali  e pertanto  non vengono  lette  seduta  stante,  il Municipio  risponde

direttamente.

1 ) Interpellanza  signor  Mirco  Pinana  e cofirmatari  dal titolo  "Strategia  per  il lancio  della

stagione  turistica  invernale  2024-2025".

Steìger  "Sìgnore  e signori  Consiglieri  Comunali,  rispondo  volentieri  all'interpellanza  presentata

da Mirco  Pinana  e cofirmatari.  Prima  domanda,"Ad  Ascona  esiste  una strategia  chiara  e

dettagliata  per  promuovere  la stagione  turistica  invernale  2024-2025  e via di seguito  peri

prossimi  inverni?","Se  sì, quali  sono  gli elementi  chiave  di questa  strategia?","Quali  sono  gli

obiettivi  specifici  che  il Comune  intende  raggiungere?";  a livello  cantonale  si stanno  compiendo

sforzi  significativi  per affrontare  il tema  destagionaIizzazione  del turismo.  L'istituzione  di un

gruppo  di lavoro  Cantonale  e interdisciplinare  è attualmente  in corso  a livello  di Ticino  Turismo

nel quale  saranno  rappresentati  i vari operatori  del settore  permetterà  di integrare  diverse

prospettive  e competenze,  il che è fondamentale  per elaborare  una strategia  efficace  e

inclusiva.  I presupposti  ad oggi  non sono  però  particolarmente  positivi.  Da una  verifica  a livello

cantonale  con gli oltre 400 alberghi  attivi  sul territorio,  solo  poche  decine  hanno  risposto

positivamente  alìa richiesta  dì apertura  annuaìe  delle  ìoro  strutture.  Per  fornire  qualche  dato

delle  circa  210  strutture  alberghiere  della  nostra  regione,  solo  111 risultano  aperte  a novembre,

97 a dicembre,  92 a gennaio  e 94 a febbraio,  mentre  delle  45 strutture  alberghiere  presenti  ad

Ascona  solo  22 risultano  aperte  a novembre,  16 a dicembre,  16 a gennaio  e 14 a febbraio.

Questi  i dati riguardanti  lo scorso  inverno  2023-2024.  Sulle  attività  commerciali  e attive  ad

Ascona  non ci sono  invece  dei dati consolidati,  ma tutti noi possiamo  vedere  e percepire  che

diverse  attività  chiudono  totalmente  o parzialmente  durante  il periodo  invernale.  Quanto  si

propone  ad Ascona  nel periodo  invernale  deve  tenere  conto  di quanto  sopra,  deve  riconoscere

che  il processo  di destagionaIizzazione  del turismo  potrà  raccogliere  dei frutti  solo  sul medio-

lungo  periodo  e deve  tenere  conto  del fatto  che  un simile  processo  non può essere  affrontato

da una singola  località.  Sarebbe  imprudente  credere  che la sola offerta  turistica  di Ascona

possa  da  sola  innescare  un  processo  dì destagìonalìzzazione.  ìl processo  dì

destagionaIizzazione  a livello  regionale  nel quale  è integrato  il discorso  riguardante  la nostra

destinazione  è previsto  in fasi distinti,  owero  prolungo  della  stagione,  rafforzamento  del

periodo  natalizio  e anticipo  della  stagione.  Sul  prolungo  si sta lavorando  a livello  regionale  per

portare  nuovi  eventi,  Red Bull Dual  Ascent  e Salomon  Golden  Trial  che si svolgeranno  a fine

stagione.  Sull'anticipo  si sta lavorando  per  potenziare  Locarno  Camelie,  10.OOO visitatori  e il

concetto  di primavera  sul Lago  Maggiore,  Camelie,  Festa  dei  fiori,  Eventi  Letterari,  L'immagine
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e la parola  eccetera.  Sull'arco  invernale  Winterland  sarà  l'evento  cardine  per  l'intera  regione  al

quale  agganciarsi.  Il processo  è comunque  lungo,  non  si tratta  solo  di attivare  delle  nuove

offerte  ma  di innescare  un processo  per  il quale  nell'immaginario  del  potenziale  ospite  la nostra

regione  appaia  interessante  anche  d'inverno.  La nostra  regione  dovrà  comunque  sempre  fare

i conti  con  destinazioni  svizzere  legate  allo  sci  e destinazioni  esotiche  oltre  mare,  oltre  che  a

destinazioni  Città  europee  d'arte  e cultura  facilmente  raggiungibile  a costi  aerei  contenuti.  C'è

infine  da segnalare  il grande  lavoro  che  si sta  svolgendo  per  rendere  più attrattiva  con  una  rete

di  percorsi  destinati  la  nostra  regione  ad  attività  quali  la  mountain  bike,  recuperando

parzialmente  il divario  nei confronti  soprattutto  di grigioni  e vallese.  In generale  si intende

puntare  su spoí  e outdoor  quali  fattori  di destagionaIizzazione  del  turismo.  Ad  Ascona,  oltre

al programma  AMA  che  nel periodo  invernale  prevede  ad oggi  Christmas  music  and  shopping

a metà  dicembre,  fuochi  di Capodanno  e il concerto  di Capodanno  nonché  la tavolata  del  6

gennaio,  e a quello  culturale  con  la mostra  Ruth  e Giancarlo  Moro  giochi  di specchi  al Museo

Comunale  dal 15  settembre  2024  al 5 gennaio  2026,  nonché  la collezione  d'arte  permanente

della  Fondazione  Alten  al Castello  San  Materno,  con  un ciclo  di visite  guidate  sia in italiano

che  in tedesco.  Il tema  destagionalizzazione  è stato  affrontato  anche  nell'ultima  riunione  del

gruppo  Turismo  e Cultura  questa  primavera,  gruppo  nel quale  sono  rappresentate  tutte  le

categorie  coinvolte.  Inoltre,  il Municipio  in passato  si è sempre  detto  disponibile  a partecipare

all'eventuale  finanziamento  di manifestazioni  organizzate  da terzi  nel periodo  invernale.  AI

momento  le idee  di progetto  presentate  al Municipio  non  hanno  però  avuto  un seguito,  questo

per  gli importanti  costi  realizzativi.  Si pensi  in tal senso  che  Winterland,  organizzato  a Locarno

dal  gruppo  Enjoy,  ha un costo  di quasi  due  milioni  e che  Locarno,  come  altri  centri  urbani  del

cantone,  si presta  maggiormente  a simili  iniziative,  Piazza  Grande  con i suoi  ampi  spazi  al

posto  del  nostro  bellissimo  lungolago  con  spazi  però  più ridotti,  maggiore  centralità,  maggiore

presenza  di posti  di lavoro,  uffici  e attività  commerciali.  Evidentemente  non  avrebbe  senso

andare  in concorrenza  diretta  con  Winterland  e dunque  qualsiasi  iniziativa  dovesse  nascere  in

futuro  deve  risultare  alternativa  e non  sovrapporsi  con  Winterland,  questo  anche  e soprattutto

a livello  di pubblico.  2;"Qua1i  attività  e iniziative  sono  previste  per  attrarre  turisti  durante

l'inverno,  dettagli  su eventi  culturali,  manifestazioni  sportive,  mercatini  natalizi  eccetera,

collaborazioni  con  enti  turistici,  associazioni  locali  e operatori  del  settore".  Il programma  è stato

esposto  rispondendo  alle precedenti  domande,  il Comune  si interfaccia  costantemente  con

I'OTR  che  è bene  rammentarlo,  con  il Comune  il più grande  finanziatore  delle  nostre  attività

turistiche,  OTR  che  si interíaccia  a sua  volta  con l'Ente  Cantonale  ATT  per  la promozione.

Inoltre  di recente  si è costituita  un'Associazione  di commercianti  ad Ascona,  iniziativa  della

quale  il Municipio  ha preso  atto con molto  piacere,  con la stessa  sono  in corso  delle

discussioni,  è previsto  un incontro,  un ulteriore  incontro  settimana  prossima  per  portare  anche

iniziative  durante  il periodo  invernale  rispettivamente  per  integrare  le attuali  manifestazioni  con

ulteriori  contenuti,  ad esempio  se sarà  possibile  l'aggiunta  di un mercato  dell'artigianato  a

Christmas  Music  and  Shopping.  La politica  deve  però  essere  conseguente,  se si vogliono  più

iniziative  durante  il periodo  invernale  queste  devono  essere  sensate  e devono  venire

finanziate.  Di fatti  negli  anni  scorsi  l'aumento  di eventi  in calendario  AMA  è stato  possibile

unicamente  grazie  ad alcuni  contributi  aggiuntivi  di OTR  e Comune  in particolare  delle  aziende

quale  sponsorizzazioni  e soprattutto  grazie  all'impoíante  contenimento  dei costi  operato  in

particolare  su artisti  di strada  che  costava  ai tempi  tra  i125  e i 'I 35 mila  franchi,  mentre  oggi  è

sui 75 mila  franchi.  3; "Quali  risorse  sono  state  allocate  per  la promozione  del  turismo

invernale,  budget  destinato  alla  promozione  a/ marketing,  investimenti  in infrastrutture  e servizi

necessari  per  accogliereituristi  in inverno".  Premesso  che  per  la legge  sul  turismoi  compiti  di

promozione  spettano  alle  OTR  come  d'altronde  logico  che  sia,  gli eventi  invernali  organizzati

da  AMA  perché  altri  non  ce ne sono,  come  d'altronde  il suo  intero  calendario  di eventi  vengono

promossi  sui canali  dell'associazione,  su quelli  del comune  e dell'OTR,  sul sito internet

dell'associazione  con  la  cartellonistica  presente  sul territorio  che promuove  sia l'intero

calendario  di eventi  ad Ascona  non  solo  AMA  ma anche  i principali  eventi  pubblici  e privati

nonché  il singolo  evento,  con un contratto  di collaborazione  annuale  con RFT,  con spot

destinati  ai singoli  eventi,  interviste,  concorso,  passaggi  quotidiani  nell'agenda  radio  eccetera,

con  l'invio  a tutti  i fuochi  del calendario  AMA  e la distribuzione  dello  stesso  nelle  strutture  in
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particolare  alberghiere,  con la distribuzione  di flyer  dei singoli  eventi  sul territorio,  EPI,  Alberghi

eccetera.  Annualmente  AMA  investe  un importo  variabile  per la promozione  di oltre  20.000

franchi  che  comprende  oltre  alle  attività  sopra  menzionate  anche  l'attività  grafica  e di stampa,

importo  nel quale  è compreso  quello  destinato  agli eventi  invernali.  Per quanto  riguarda

l'attività  culturale,  il budget  annuale  per la promozione  è di circa  franchi  20.000  all'anno,  dei

quali  circa  8.000  per  l'ufficio  stampa  nonché  ai costi  ulteriori  per  le singole  mostre.  Tale  importo

è comunque  variabile  a seconda  di necessità  puntuali  di singole  mostre.  Non  è possibile  fare

una  distinzione  periodo  invernale,  periodo  estivo,  perché  sarebbe  troppo  aleatorio.  Inoltre,  c'è

una persona  attiva  al museo  che per il 20% del suo tempo  occupazionale  si occupa  in

paíicolare  dei canali  social  di Museo  e di Comune.  Attualmente  è inoltre  in discussione

all'interno  del Municipio  la possibilità  di istituire  un Dicastero  comunicazione,  questo  tra l'altro

con lo scopo  di verificare  e implementare  miglioramenti  anche  per quanto  attiene  alla

promozione  dei nostri  eventi.  A livello  di investimenti  infrastrutturali  per  il periodo  invernale

vanno  certamente  citati  i lavori  di  copertura  della  Siberia,  attualmente  in corso,  che

permetteranno  di ofírire  un'area  di svago  coperta  non  solo  per  i residenti  ma anche  per  i turisti

e proprietari  di resìdenze  secondari.  Inoltre,  sarà  possibile  organizzare  eventi  sportivi,  tornei,

curling,  spettacoli  di pattinaggio,  hockey,  con il coinvolgimento  però,  e se ci sarà,  delle  società

locali.  In'fine  va ricordata  la recente  istituzione  di un gruppo  di lavoro,  formato  da rappresentanti

di Municipio  di Ascona,  Municipio  di Locarno,  OTR,  ERS  e Patriziato  di Ascona,  questo  ha lo

scopo  di valutare,  caso  mai giungere,  lo si spera,  alla  realizzazione  di una  struttura  alberghiera

congressuale  che potrà  sorgere  in zona  ex aerodromo-FEVl  e che  potrà  apportare  importanti

benefici  in termini  di destagionaIizzazione  turistica.  4;"Come  viene  coinvolta  la comunità

locale,  cittadini,  operatori  economici,  nella  pianificazione  e attuazione  delle  iniziative  turistiche

invernali,  consultazioni  con residenti  e gli  operatori  economici  locali,  iniziative  per  incentivare

/a partecipazione  della  comunità".  Come  già indicato  rispondendo  alle precedenti  domande,

vengono  svolte  regolari  riunioni  con ìl gruppo  turìsmo  e cultura,  dove  sono  rappresentati  gli

operatori  del settore,  all'interno  del comitato  AMA  inoltre  rappresentati  vari  gruppi  di interesse,

inoltre  ci sono  riunioni  bilaterali  con,  ad  esempio,  la neocostituita  Associazione  dei

Commercianti,  la popolazione  viene  informata  in particolare  con l'invio  a tutti i fuochi  del

calendario  di eventi.  5; "Quali  sonoiprincipali  canali  di comunicazione  marketing  utilizzati  per

promuovere  Ascona  come  destinazione  invernale,  strategie  di marketing  digitale  tradizionale,

collaborazione  con tour  operator  e piattaforme  di prenotazione  online".  Comunicazione  e

marketing  turistici  spettano  per  legge  alle  OTR  e non al Comune.  Nel 2023  la nostra  OTR  ha

investito  circa  2 milioni  e 300 mila  franchi  in marketing  con una comunità  social  di 230 mila

unità  e oltre  2 milioni  di sessioni  sul loro sito web. La strategia  dell'OTR  si focalizza  in

particolare  sul digitale,  sul mercato  svizzero  e sui nostri  tradizionali  mercati  esteri,  nonché  negli

ultimi  annì  anche  su mercati  scandinavi  e americano.  La promozione  del periodo  ìnvemale

segue  le stesse  strategie  impiegate  nel resto  dell'anno,  la questione  della  collaborazione  con

tour  operator  deve  tenere  conto  del fatto  che  le nostre  strutture  alberghiere  sono  per  lo più di

carattere  familiare,  ciò che rende  difficile  un simile  discorso.  Per  maggiori  informazioni  si può

comunque  prendere  contatto  direttamente  con I'OTR,  con Benjamin  Fritzi,  ritenuto  che non

spetta  al Municipio  l'espletamento  di simili compiti.  6;"Qua1i  misure  sono  previste  per

monitorare  e valutare  l'efficacia  delÌe  ìniziative  turìstìche  ìnvernalì,  ìndìcatorì  dì performance  e

metodologie  di valutazione,  piani  di adattamento  e migÍioramento  basati  sui  risultati  ottenuti".

ll compito  del Comune  è quello  di contribuire  a creare  le condizioni  quadro  per  facilitare  lo

sviluppo  di attività,  siano  esse  commerciali  che  turistiche.  II Comune  già oggi  lo fa mettendo  a

disposizione  i propri  servizi,  anche  cofinanziando  eventi  eccetera.  Inoltre,  come  sapete,

Ascona  dispone  dell'AMA,  Assocìazione  esterna  al Comune.  Il Munìcipìo  è sempre  apeío  ad

iniziative  di privati  ed associazioni,  la destagionaIizzazione  può awenire  se tutto  il sistema  si

mette  in gioco,  navigazione,  impianti  di risalita,  Alberghi  eccetera.  Le offerte  devono  essere

considerate  a livello  cantonale  e regionale,  dormire  ad Ascona  ma usufruire  di tutta  l'offerta,

LAC,  Splash  and Spa,  Centri  balneari,  Musei,  Teatri  eccetera.  Una località  da sola  può  fare

ben  poco,  per  questo  è stato  istituito  un gruppo  di lavoro  a livello  cantonale,  che  potrà  in futuro

rispondere  circa ai risultati  che verranno  raggiunti  e adattare  i pìani al fine di ottenere

miglioramenti.  Vi ringrazio  per  l'attenzione".
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Presidente  "Grazie  Onorevole  Steiger,  passo  la parola  a Pinana,  chiedo  se è soddisfatto".

Pinana  "lnnanzitutto  ringrazio  l'Onorevole  Steiger  per  la dettagliatissima  risposta  e quindi  mi

posso  díchiarare  soddisfatto,  grazie".

2)  Interpellanza  signor  Mirco  Pinana  e cofirmatari  dal  titolo  "Aggiornamento  sullo  sportello

di assistenza  sociale  comunale".

Sindaco  "Grazie  Presidente,  care Consiglieri  Comunali,  cari Consiglieri  Comunali,  è un

piacere  poter  rispondere  a questa  interpellanza  dei Consiglieri  Comunali  Pinana  e Christina

Saudino  Valentini.  Prima  di entrare  nel merito  delle  varie  risposte,  permettetemi  una piccola

premessa.  Parlare  di sportello  di assistenza  sociale  mi sembra  un po' riduttivo  perché  il

concetto  di spoíello  è un po' nell'immagine  collettiva  che  si va lì, si suona  il campanello,  apre

qualcuno,  ti dà una risposta,  arriva  un altro,  arriva  una risposta  e quindi  è un po' riduttivo

chiamarlo  sportello,  anche  se nel detto  comune  lo chiamiamo  così. Però  penso  che sia una

precisazione  importante  perché  come  ho detto,  non è uno sportello,  non è un'agenzia  AVS,

un'agenzia  terza  età, perché  íanno  capo  tutte  le fasce  d'età  dagli  over  18 e non si tratta  solo

di  colloqui  ma  si tratta  di momenti  d'incontro,  di  mediazione,  dei  momenti  di

accompagnamento,  dei momenti  di collaborazione.  La nostra  Assistente  sociale  collabora

difatti  con tutti  quegli  enti che  possono  contribuire  ad aiutare  il cittadino  che  fa richiesta  di un

sostegno.  Quindi  ecco,  questa  era una piccola  premessa  alfine  che non passi  l'idea  che

abbiamo  un piccolo  sportello  informazioni  e basta.  Entriamo  nel merito  delle  domande  che

sono  più precise:"Numeri  di utenti,  quante  persone  si  sono  rivolte  allo  sportello  di  Assistenza

sociale  negli  ultimi  cinque  anni?"  Negli  ultimi  cinque  anni  ci sono  state  592 situazioni,  ripartiti

negli anni, siamo partiti con 75 nel 2018, 68 nel 2019,  76 nel 2020,  84 nel 202i  95 nel 2022
e '194 nel 2023.  Quindi  c'è stato  un aumento,  entrerò  dopo  sul fatto  che ci sia stato  questo

aumento.  Seconda  domanda  è"Beneficiari  dei  contributi,  quante  di queste  persone  hanno

beneficiato  di un contributo?  Quale  percentuale  di questi  contributi  è destinata  agli  anziani  in

età AVS?"  Parlo  dei numeri  e non delle  percentuali,  ci sono  stati 42 casi che sono  stati

segnalati  e hanno  ricevuto  contributi  da parte  di servizi,  Fondazioni  Cantonali  a dipendenza

della  situazione,  potrebbero  essere  Pro infirmis,  Soccorso  d'inverno  o altre  fondazioni  private

che  si occupano  di sostegno  alle  fasce  più deboli  e questo  perché  il Comune  entra  con il suo

contributo  quando  altre  Fondazioni,  altri  servizi  che siano  a livello  Comunale  o regionali  non

elargiscono  il contributo  e quindi  solo  in questo  caso  entra  il Comune.  Poi la domanda  3,

"lmporto  totale  erogato  negli  ultimi  cinque  anni  dato  per  anno  e beneficio  dei  richiedenti",  metto

assieme  anche  la domanda  4,"Uti1izzo  del fondo  annuale  qualora  l'importo  speso  sia

significativamente  inferiore  all'ammontare  annuaÌe  disponibile  deÍ fondo,  il Municipio  ritiene

che  le esigenze  della  fascia  più  debole  della  popolazione  di Ascona  siano  adeguatamente

soddisfatte?".  Ho messo  le due, siccome  sono  due  domande  simili  ho cercato  di riassumerle

in una risposta  unica.  Le risposte  a tutte  le richieste  di tutta  questa  fascia  cosiddette  deboli

hanno  ricevuto  sicuramente  un'adeguata  risposta  e come  detto  non si tratta  solo  di anziani  ma

abbiamo  anche  giovani  che arrivano  da noi e chiedono  aiuto,  in questi  cinque  anni  sono  stati

elargiti  fr. 38'818.-,  quest'anno  siamo  già a fr. 9'017.-  al mese  di giugno  e quindi  questo  è

l'importo  generale.  Poi domanda  5,"1  precedenti  beneficiari  del  contributo  complementare  si

sono  rivolti  a//o sportello?',  questo  è un dato  non  facile  da recuperare  perché  c'è stato  anche

il passaggio  di Assistente  sociale,  però  parlando  con Johanna  mi diceva  che  a suo dire  non  vi

sono  state  delle persone  che erano  a carico  del contributo  Comunale  poi passate  a livello

Cantonale  che si sono  trovate  in difficoltà,  però non c'è un dato preciso  se persone  che

beneficiavano  a livello  Comunale  passando  a Cantonale  si sono  trovate  in difficoltà.  6,

"Valutazione  degli  effetti  a distanza  di  sette  anni  delÍ'introduzione  di  questa  misura,  il Municipio

ha valutato  gli effetti  sulla  fascia  di popolazione  più  debole?",  Owiamente  la valutazione  di

questo  servizio  non la si fa in base  a quelli  che sono  i SuSSidi elargiti  perché  come  detto  la

maggior  parte  sono  degli  accompagnamenti,  sono  degli  aiuti  ai quali  si fa capo  all'esterno  del

Comune,  il compito  dell'Assistente  sociale  è soprattutto  quello  di dare  le condizioni  quadro,  di



MUNICIPIO DELBQRGC»DIASCONA

dare  quelle  indicazioni  impoíanti  perché  poi sia il richiedente  che  si senta  responsabile  di

trovare  quelle  che sono  la soluzione  al suo  problema,  quindi  di renderlo  partecipe  attivo.

Questo  per  un semplice  motivo  perché  se lui si sente  aíefice  della  soluzione  del problema  la

sua  autostima  è migliore  che  se invece  deve  sempre  avere  qualcuno  che  lo aiuta,  lo sostiene

e quindi  questo  è un aiuto  fondamentale  e quindi  come  detto  chi si è rivolto  al servizio  era

soddisfatto,  il fatto  poi  che  si è passati  da 75 a 194  casi  vuol  dire  che  il servizio  da una  parte

è sempre  più conosciuto  e chi ne fa capo  è soddisfatto  e quindi  il passaparola  fa sì che  il

numero  è quasi  triplicato  rispetto  all'inizio,  quindi  questo  è sicuramente  positivo.  7, "Attività  di

prevenzione,  nell'elenco  delle  attività  previste  dal  mansionario  deÍl'assistente  sociale  è inclusa

anche  un'attività  di  prevenzione  sul  territorio,  in caso  affermativo  quale  percentuale  di  tempo

è dedicata  a questa  attività?",  Definire  qual  è la percentuale  è molto  difficile,  ma la prima

prevenzione  è quella  di essere  veramente  presenti  sul  territorio  e quindi  la collaborazione,  per

esempio,  con  la Polizia  o con Enti  tipo  come  dicevo  prima  Pro  Infirmis  oppure  per  i giovani

quello  che è fondamentale  sono  gli incontri  che  awengono  regolarmente  a livello  regionale,

dove  si ricevono  quelle  informazioni  che  poi possono  essere  utilì per  affrontare  i casi  che  si

presentano  ad Ascona.  È owio  che  la miglior  prevenzione  è l'informazione,  come  abbiamo  già

sentito  prima  dall'Onorevole  Steiger,  la volontà  del Municipio  è quella  di creare  un dicastero

comunicazione  e informazione,  proprio  per  fare  in modo  che  sia il più possibile  capillare  e

raggiungere  anche  quelle  situazioni  che  potrebbero  perdersi,  perché  il controllo  sociale  che

c'era  una  volta  è andato  a diminuire  e poi parlando  con  Johanna  in questi  primi  mesi,  i primi

incontrì  che  abbiamo  fatto,  sarebbe  nostra  intenzione  veramente  poter  incontrare  anche  le

varie  fasce  di età  per  spiegare  quali  servizi  il Comune  mette  a loro  disposizione,  perché  tante

volte  è difficile  controllare,  leggere  un sito  e capire  la risposta  al mio  bisogno,  quindi  sarà  nostra

intenzione  poter  organizzare  degli  incontri  con  queste  fasce  d'età,  dai  giovani  alle  persone  più

anziane"

Presidente  "Passo  la parola  a Pinana".

Pianana  "Ringrazio  l'Onorevole  Sindaco  per  la risposta  e personalmente  io mi dichiaro

soddisfatto".

3)  Interpellanza  signora  Simona  Pelloni  dal  titolo  "Ascona  nemica  dei cani?"

Sindaco  "Ascona  non  è nemica  dei  cani  anche  se non  c'è  un dog  park;  siamo  consapevoli  che

è un problema  sensibile  anche  perché  di cani  ce ne sono  tanti,  riconosciamo  l'utilità  di avere

un animale  in casa  per  tanta  gente,  è questione  di compagnia,  è questione  di avere  qualcuno

con  cui stare,  speciaìmente  per  chi vive  da SOIÌ. Domanda  'I,"È  vero  che  il Municipio  invita  gÍi

asconesi  a portare  ipropri  cani  fuori  dal  comune  perpoterÍi  farpasseggiare  senza  guinzaglio'?";

Non  è che  il Municipio  invita  a portarli  a Losone,  però  è owio  che  a chi arriva  nel nostro

Comune  viene  indicato  che  non  abbiamo  un dog  park  e quindi  i cani  vanno  tenuti  al guinzaglio

e poi  si dà l'indicazione  di dove  c'è un luogo,  non  distante  da qui,  dove  i cani  possono  correre

senza  essere  tenuti  al guinzaglio."Quali  sono  le rm:»tivazioni  che  hanno  portato  il Municipio  a

prendere  tale  posizione,  se confermata?"  Fuori  da un Dog  Park  entrano  in vigore  le norme

Cantonali  dove  si dice  che  nei luoghi  frequentati  dal pubblico  o da altri  animali  i cani  vanno

sempre  tenuti  al guinzaglio  e, se richiesto  dalle  circostanze,  muniti  anche  di museruola.  Ciò

comporta  che  i proprietari  dei  cani  devono  rispettare  queste  regola  e quindi  quando  si parla  di

regole  di comportamento  è sempre  delicato  perché  si va  a toccare  quella  che  è la

responsabílità  anche  indíviduale.  "// Munìcìpìo  ha  intenzione  dì trovare  una  soÌuzìone  adeguata

perinumerosi  proprietari  di  cani  di  Ascona  che  desiderano  aree  dove  poter  far  passeggiarei

propri  animali  senza  guinzaglio  in sicurezza?",  Riprendo  un'interpellanza  che  era  stata  fatta

dall'onorevole  Bràndli  un anno  fa; quindi  chiedo  scusa  se mi ripeto  per  chi era  già  Consigliere

Comunale.  Allora  a seguito  dell'interpellanza  si erano  invitati  i Consiglieri  Comunali  e i firmatari

della  famosa  petizioni  di attivarsi  alíine  di trovare  delle  possìbilì  soluzioni  sul  terrìtorio  di Ascona

e il Municipio  sarebbe  entrato  anche  in linea  di conto  per  quello  che  era  un sussidiamento  di
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questa  struttura.  Oltre  a questo  il Municipio  aveva  preso  dei contatti  con Locarno  per  trovare

sull'argine  della  Maggia  una soluzione  fattibile.  Da lì tutto  si è fermato  e a livello  di Municipio

non sono  più arrivate  richieste.  Dal momento  che  è stata  presentata  questa  interpellanza  vuol

dire che Torse si è rìattivato  l'interesse  su questo  tema  e penso  che accogHamo  questa

interpellanza  e potremmo  riprendere  in futuro  i discorsi  con Locarno."Pensando  ai  proprietari

di cani  maleducati  e ai numerosi  escrementi  che  diventano  una parte  antipatica  del  biglietto

da visita  di Ascona,  escrementi  di cani  in via Borgo,  il Municipio  che  intenzioni  ha?".  È vero

che un comune  come  Ascona  non può permettersi  una  caía  da visita  con escrementi  di cane

sul suo  territorio.  Ci sono  delle  regole  che  vanno  rispettate  e invece  c'è chi non lo fa. In questi

casi bisogna  sensibilizzare  ma anche  punito  perché  altrimenti  diventa  libero  per  tutti. Non

parlerei  solo  di escrementi  solidi  ma anche  liquidi,  perché  ogni  tanto  è vero,  a nessuno  ía

piacere  che qualcuno  faccia  íare  i suoi bisogni  davanti  alla porta  d'entrata  e come  detto  in

precedenza  l'ideale  sarebbe  non dover  dare  delle  multe,  perché  vuol  dire  che  avremmo  una

popolazione  residente,  gli ospiti  sensibilizzati,  educati,  che evitano  che succedano  queste

cose.  Come  detto  prima,  quando  si parla  di regole  di compoíamento  sì va a toccare  quello

che è l'individualità  e quindi  tutto  quello  che è il rispetto  verso  l'altro  e verso  la cosa  pubblica.

ll Municipio  è sensibile,  ne abbiamo  ancora  parlato  in seduta  stasera,  perché  questa  non è il

biglietto  da visita  che  merita  Ascona".

Presidente  "Grazie  Onorevole  Sindaco,  ripasso  la parola  alla Signora  Pelloni  e le chiedo  se

è soddisfatta".

Pelloni  "Grazie  Onorevole  Sindaco,  sì sono  soddisfatta,  grazie".

1)  Interpellanza  Signora  Cristina  Saudìno  Valentini  dal titolo  "Strategia  del Comune  per

combattere  la zanzara  tigre  nel 2024  e negli  anni  a seguire".

Sìndaco  "Grazie  per  darci  l'opportunità  di intervenire  su questo  argomento  che  è un tema  più

che  sensibile  e fastidioso  che  merita  tutta  l'attenzione  da parte  del Municipio,  perché  sappiamo

che la zanzara  tigre  può essere  veicolo  anche  di complicazioni  e non vogliamo  che questo

succeda  sul nostro  territorio."Quale  misura  ha adottato  il comune  di Ascona  negli  ultimi  anni

per  combattere  la diffusione  della  zanzara  tigre?".  Il tema  negli  ultimi  anni  è stato  più volte

toccato  e discusso  già anche  in Consiglio  Comunale,  l'ultima  volta  con un'interpellanza  di

Valerio  Sala  dell'ottobre  2022.  È indubbio  che  la zanzara  tigre  è un problema  e che  il Municipio

lo sta affrontando  nel massimo  delle  sue  capacità  e possibilità  da anni.  L'Ufficio  Tecnico  ha un

píano  di azione  coordínato  con  tutti  gH altri  Comuni  per  ìl tramite  del Gruppo  Zanzara  deì Tìcìno,

della  SUPSI,  suddiviso  in zone  e ad ogni zona  è assegnato  un operaio  Comunale  che si

occupa  di applicare  il prodotto  antizanzara  nelle  caditoie  stradali,  il tutto  con un calendario

molto  dettagliato.  L'Ufficio  Tecnico  ha preso  sul serio  questa  problematica  e Ascona  e tutto  il

Locarnese  sono  toccati  da questa  problematica  che  è acuta  e diffusa.  II Municipio  ad oggi  offre

ancora,  e io ritengo  che sia  giusto,  ai propri  cittadini  il prodotto  antizanzara  a titolo

completamente  gratuito.  Inoltre  nel 2016 il Municipio  ha adottato  l'Ordinanza  Municipale

concernente  la lotta  alla  zanzara  tigre,  consultabile  sul sito  del Comune,  alfine  di preservare  e

proteggere  la qualità  di vita e allo stesso  tempo  prevenire  e combattere  la diffusione  della

zanzara  tigre,  spiegando  quelli  che  sono  i comportamenti  che  ognuno  di noi dovrebbe  avere.

Sono  stati  toccati  tre temi  dove  veramente  la responsabilità  individuale  è fondamentale  perché

tuttí  assieme  possiamo  rísolvere  íl problema,  anche  perché  è un problema  non soìo  Comunaìe,

ma neanche  regionale  o cantonale,  ma piuttosto  internazionale  perché  se noi dovessimo

adottare  delle  misure  particolari  a livello  Svizzera  la zanzara  non si ferma  alla dogana  di

Brissago,  e quindi  è importante  che il coinvolgimento  del singolo  cittadino  sia puntuale  e

preciso.  Owiamente  l'Ordinanza  prevede  anche  in caso  di gravi  negligenze  delle  sanzioni

disciplinari.  "Esiste  una strategia  a lungo  termine  per  il controìlo  della  popolazione  di zanzara

tigre  nel  nostro  comune?'.  Il controllo  della  popolazione  di zanzara  tigre  nel Cantone  viene
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eseguito  dall'autorità  Cantonale  attraverso  25  trappole.  II Comune  non  possiede

evidentemente  gli  strumenti  per  poter  fare  questo  tipo  di  censimento,  ma  collabora

regolarmente  con lo specifico  gruppo  Cantonale  e con loro si analizzano  le risultanze  dei

controlli  e vengono  prese  le eventuali  misure  correttive  e/o d'intervento.  È una politica

Cantonale,  qualsiasi  misura  noi vorremmo  adottare  deve  avere  l'avvallo  sia del cantone  sia

della  Confederazione."Quali  sonoirisultati  ottenuti  ad  ora  dalle  misure  adottate?".  Le attività

di controllo  vengono  eseguite  regolarmente  e censite  dal  Cantone.  Ogni  cittadino  può  reperire

i risultati  di queste  misure  attive  che  sono  state  messe  in atto,  lo trovate  sul sito  del  Cantone,

c'è  anche  il sito  al quale  potete  accedere,  avere  tutti  i dati  statistici  su quello  che  è la situazione

attuale  della  presenza  della  zanzara  sul  nostro  territorio."//  Comune  prevede  di  implementare

nuove  tecnologie  o metodi  innovativi  per  iÍ controÍlo  delle  zanzare?".  Si riprende  la risposta  del

Municipio  data  un anno  e mezzo  fa, la tecnica  dei maschi  sterili  è un esperimento  che  il

Cantone  ha fatto  parzialmente  a Morcote,  richiedendo  un permesso  speciale  all'ufficio  federale

dell'ambiente,  I'UFAM,  i cui tempi  di attesa  si aggirano  attorno  ai 12 mesi  purtroppo.

L'esperimento  si basa  su una  tecnica  sperimentale  a livello  mondiale  e non  va a sostituire  però

le attuali  tecniche  tradizionali.  Da quanto  risulta  il test  pilota  ha dato  dei buoni  risultati,  il

Cantone  sta valutando  se estendere  sul  territorio  ticinese  questa  strategia  che  comunque  ha

un elevato  costo. Un'eventuale  implementazione  a livello  Comunale  sottostà  anche  qui  a livello

Cantonale  e a livello  Federale.  A livello  di Municipio  ci siamo  fatti  consegnare  lo studio  che  ha

fatto la SUPSI  sulla  zanzara  tigre,  abbiamo  chiesto  all'ufficio  tecnico  un rapporto  per  capire  in

che  direzione  vogliamo  muoverci  per  prevenire  quella  che  è la presenza  della  zanzara  tigre.

"Come  viene  coinvolta  Ía cittadinanza  e /e iniziative  di  prevenzione  e controllo?".  II Municipio

informa  la cittadinanza  pubblicando  e promuovendo  la campagna  informativa  del Cantone

tramite  volantinaggio,  sito  internet,  annuncio  su schermo  elettronico  all'entrata  del Comune,

striscioni  all'Ecocentro  Comunale  e mettendo  a disposizione  gratuitamente  a tutti  i cittadini  che

ne fanno  richiesta  il prodotto  di anti  zanzara  autorizzato  dal  Cantone.  Anche  qui  se riuscissimo

ad istituire  il dicastero  comunicazione  sarebbe  di grande  aiuto."

Presidente  "Grazie  Onorevole  Sindaco,  chiedo  alla  signora  Cristina  Saudino  Valentini  se è

soddisfatta".

Cristina  Saudino  Valentini  "Grazie  Onorevole  Sindaco,  sono  soddisfatta.  Noto,  comunque,

che  la situazione  almeno  in zona  collina  è veramente  peggiorata:  non  si riesce  proprio  a stare

all'esterno.  Adesso  non  so se è una  questione  che  su c'è  molto  bosco,  molto  verde,  però  è

veramente  invivibile.  Volevo  segnalare  questo,  grazie  mille".

Sindaco  "Conosciamo  il problema.  È anche  vero  che ad Ascona  abbiamo  tantissime

residenze  secondarie  non sempre  sono  abitate  e quindi  con vasi  nei giardini,  bacinelle

dimenticate.  Questi  sono  dei potenziali  íocolai  che andrebbero  eliminati  immediatamente

perché  l'acqua  sottovaso  lo sappiamo  tutti  è il luogo  ideale  per  le zanzare  che  ti producono

300  uova  in un attimo  e quindi  è importante  che  la gente  sia sensibilizzata  su questi  aspetti,

quindi  grazie  deII'osservazione".

Cristina  Saudino  Valentini  "Ma  il prodotto  che  rilascia  l'Ufficio  Tecnico  lo rilascia  ai proprietari

di casa  o possono  andare  tutti?  Anche  gli affittuari  insomma".

Sindaco  "All'Ecocentro  c'è la possibilità  per  ogni  cittadino  di richiedere  il prodotto  in modo  da

fare  quello  che  la responsabilità  individuale  in questo  caso  richiede  perché  il comportamento

adeguato  e individuale  condiziona  il bene  di tutta  la comunità".

Presidente  "Bene,  passiamo  alla  prossima  interpellanza  del  signor  Graziano  Duca  e

cofirmatari  dal titolo  Segnalazione  di due  zone  di pericolo  nel comune  di Ascona  e richiesta  di

interventi  urgenti".
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Rampazzi  M. "Egregio  Presidente,  care, cari Consiglieri  Comunali,  grazie  per  le domande

risponderò  aII'interpelIanza."//  ponte  di via Ferrera  è ancora  conforme  alle normative  di

sicurezza  vigenti?"  Sì, l'altezza  del parapetto,  compreso  il corrimano  di un metro  corrisponde

alle attuali  normative  vìgenti  e il corrimano  attuale  ha addiíittura  un'altezza  leggermente

superiore."Qualimisure  immediate  intende  adottare  il Municipio  perprevenire  ulterioriincidenti

su  questo  ponte  e con  quali  tempistiche?".  Innanzitutto,  va fatta  la premessa  che  l'evento  citato

non  è stato  un incidente.  Successivamente  il Municipio  ritiene  che  essendo  l'attuale  situazione

corrispondente  alle norme  vigenti  non siano  necessarie  ulteriori  misure.  "// Municipio  intende

mettere  in atto  misure  di  sicurezza  aggiuntive  come  segnaÌetica  chiara,  barriere  di protezione

e percorsi  dedicati  per  pedoni  e ciclisti?".  Trattandosi  di un marciapiede  e quindi  non di una

pista  ciclopedonale,  anche  in considerazione  dell'esiguo  spazio,  le biciclette  si devono  trovare

sul campo  stradale.  Il Municipio  ritiene  che  segnalare  che  i marciapiedi  sono  per  pedoni  sia un

po'  ridondante  per quanto  attiene  alla  tipologia  e altezza  delle  protezioni,  visto  che

corrispondono  già alle norme  in vigore.  II Municipio,  tenendo  presente  che la strada  è di

proprietà  Cantonale,  sonderà  la fattìbilità  di una  segnaletica  peí  bicìclette  sulla  carreggìata,

simile  a quella  presente  attualmente  in via circonvallazione.  Passo  alla seconda  parte.  "//

Municipio  è a conoscenza  dei  pericoli  legati  alla discesa  pedonale  tra via ScheÍcie  e via del

Sole?".  AI Municipio  non risultano  segnalazioni  in tal senso,  fino  ad ora. Posso  confermare  di

aver  controllato  con la Polizia  e col Municipio  e non sono  giunte  negli  ultimi  cinque  anni

segnalazioni  in tal senso  a nessuno  dei due  servizi."Quali  interventi  rapidi  ed efficaci  sono

previsti  per  garantire  la sicurezza  dei  pedoni  e dei cidisti  in  questa  zona,  con quali

tempistiche?".  Viste  le premesse  precedenti  la situazione  verrà  monitorata  e in base  agli esiti

di questo  monitoraggio  verranno,  se del caso,  individuati  ed applicati  dei correttivi  atti a

migliorare  la situazione".

Presidente  "Grazie  Onorevole  Rampazzi,  ripasso  la parola  a Graziano  Duca  al quale  chiedo

se è soddisfatto".

Duca  G. "Buonasera  a tutti,  ringrazio  per  la risposta  che  è stata  una  risposta  piuttosto  tecnica,

mi aspettavo  da parte  del Capo  Dicastero  qualche  cosa  di più concreto  perché  anche  a Berna

sul ponte  non sono  incidenti  quelli  che capitano  però  hanno  preso  dei prowedimenti  per

metterlo  in sicurezza  perché  sappiamo  qual  è la situazione.  Su quello  che  concerne  il ponte  la

mia riflessione  era questa,  magari  la continuazione  di quello  che è stato  attuato  sulla  via

Ferrera  potrebbe  essere  una soluzione  nel fare  le strisce  per  le biciclette  ai lati ristringendo  la

carreggiata  e di conseguenza  ristringendo  anche  un po' il passaggio,  però  vengo  a sapere

adesso  che si tratta  di strada  Cantonale,  probabilmente  essendo  strada  Cantonale  sarà  più

dìfficile  fare  questo  intervento,  però  io mi vedevo  piuttosto  qualche  cosa  del genere.  Per  l'altra

situazione,  forse  non  vi sono  giunte  osservazioni,  però  effettivamente  con  dei piccoli  interventi

si può mettere  in sicurezza  l'entrata  sulla  Via del Sole.  Tutto  lì, questo  perché  chiaramente

l'adulto  non  ha nessunissimo  problema  nella  mobilità  però  sappiamo  che  questa  scorciatoia  o

questo  sentiero,  chiamiamolo  come  vogliamo,  è molto  frequentato  dai ragazzi  che abitano

nella  zona  Aerodromo  e pertanto  forse  un occhio  di riguardo,  anche  se non ci sono  state  delle

segnalazioni,  varrebbe  la pena  farlo.  Sono  soddisfatto  del fatto  che  monitorerete  la situazione.
Grazie".

Rampazzi  M. "Solo  brevemente,  la risposta  è

perché  prima  di applicare  questo  discorso  di

quindi  mi dispiace  ma non posso,  in assenza  di

volutamente  tecnica  sul ponte  di via Ferrera

strisce  bisogna  rivolgersi  a uno specialista  e

un íapporto  specialistico,  esprimermi  oltre".

Presidente  "Passiamo  alla prossima  interpellanza  della  signora  Simona  Pelloni  e cofirmatari

dal titolo  servizio  di pulizia  nel nucleo  di Ascona  durante  la stagione  estiva,  Passo  la parola

per  la risposta  all'Onorevole  Sindaco".
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Sindaco  "Alcuni  elementi  si sovrappongono  a quelli  di cui parlavamo  già prima  con i cani.  È
fondamentale  che  la pulizia  del borgo  sia il migliore.  L'accoglienza  migliore  è arrivare  e trovare

un borgo  pulito  e quindi  da parte  del Municipio  è indispensabile  avere  un occhio  attento  a

quello  che  è la pulizìa  del nostro  borgo.  Ci sono  delle  domande  più precise,  quindì  su alcune

sarò  molto  più tecnico,  su altre  invece  sarà  importante  dilungarsi  un attimo."Come  e da chi

viene  svolto  il servizio  di  pulizia  nel  nucleo  di  Ascona,  piazza  inclusa,  durante  la settimana  e

durante  ifine  settimana?".  Il servizio  di pulizia  nel Borgo  è così organizzato:  la pulizia  e lo

sfalcio  dell'erba  viene  fatto  dalla  ditta  La Goccia  di Bellinzona  che  ha ricevuto  un appalto  con

procedura  di concorso  libero  per  il periodo  2022-2025  e qui  viene  fatta  una pulizia  quotidiana

al mattino,  la falciatura,  il taglio  dell'erba  owiamente  viene  fatta  alla mattina  e non al

pomeriggio  per  ovvi  motivi  di affollamento  di gente."Numerosi  Asconesi  hanno  constatato  di

persona  che  inostri  dipendenti  comunali  possono  svuotare  soÍo  determinati  cestini  di rifiuti,

mentre  aÍtri  sono  dati  in gestione  esterna,  quindi  chi  frequenta  le vie del  borgo  trova  dei  cestini

pieni  ed altri  vuoti  creando  confusione,  questa  situazione  da una parte  crea disagio  ai

dipendenti  comunali  che non possono  svuotare  i cestini,  non di loro competenza,  mentre

dall'altra  viene  fatta  passare  idea  errata  che  non  vogliono  fare, una  situazione  poco  gradevole

che  inostri  operai  comuna1i,  ciò corrisponde  a/ vero?".  Ci sono  due tipi di cestini,  ci sonoi

cestini  per  la raccolta  dei rifiuti  solidi  urbani  e quelli  sono  svuotati  quotidianamente  dalla  ditta

Vebego  di Castione,  che anche  lei ha ricevuto  un appalto  per il periodo  2022-2025  con un

concorso  a procedura  libera,  quotidianamente  al mattino  e nel periodo  marzo-aprile  il servizio

è stato  maggiorato  e viene  fatto  anche  al pomeriggio  e questo  compreso  anche  il sabato  e la

domenica;  inoltre  in caso  di eventi  particolari  o nel caso  in cui riceviamo  una segnalazione  o

noi stessi  ci accorgiamo  che ci sono  delle  situazioni  critiche,  facciamo  intervenire  al più presto

possibile  il picchetto.  "AlÍa  luce di quanto  è emerso,  il Municipio  ha in programma  di

organizzare  megÌio  il servizio  di polizia  del  nucleo  di Ascona  durante  la stagione  estiva,  ma

direi  non  solo,  in modo  che  risultí  efficace  e potenziato?  Se sì quaíi  misure  specifiche  verranno

adottate  e con quale  tempistica?".  Il Municipio  ha già messo  in agenda  una prossima  seduta

di poter  discutere  del tema  legato  alla pulizia,  all'ordine,  alla gestione  di tutto  questo  e sarà

impoíante  sapere  che abbiamo  programmato  un incontro  con tutti i partner  che  collaborano

al mantenimento  dell'ordine  del borgo,  perché  non si può  lavorare  a compartimenti  stagni,  ma

è importante  che tutti ci sediamo  intorno  al tavolo  in modo  che ognuno  sappia  qual  è il suo

compito,  ma anche  il compito  che  fa l'altro  e soprattutto  che  se io devo  svuotare  i cestini  della

spazzatura  differenziata  che è affidata  agli operai  della  squadra,  che  se c'è qualcosa  che non

va me ne occupo.  Però  è importante  trovarci  attorno  al tavolo  e a discuterne.  "Aumento  dei

cestini  pubblici:  è prevista  l'instalÍazione  di ulteriori  cestini  pubblici  neÌle  aree  più  frequentate

dal  nucleo?  In caso  affermativo,  quanti  nuovi  cestini  verranno  installati  e in quali  zone?  Si  tratta

di  cestini  per  la raccolta  differenziata?".  Come  avrete  potuto  vedere  dal consuntivo  che  avete

appena  approvato,  il 141ug1io  del 2020  era stato  votato  un importo  di 23'1 mila  franchi  per  la

riorganizzazione  di tutti  quelli  che  sono  i cestini,  sia dei rifiuti  solidi  urbani,  sia per  la raccolta

differenziata  su tutto  il territorio  di Ascona.  Può  darsi  che ci siano  delle  situazioni  puntuali  o

precise  dove  sulla  caía  funziona,  ma magari  in alcuni  punti  la situazione  è critica  e quindi  in

questo  caso  è importante  che vengano  segnalate  queste  situazioni  puntuali  in modo  che si

possa  porre  rimedio  il più presto  possibile."Piani  di  pulizia  straordinaria:  sono  stati  elaborati

piani  di manutenzione  straordinaria  per  affrontare  l'aumento  dei  rifiuti  durante  il periodo  di

massima  affluenza  turistica?  Se si quali  sono  le modalità  operative  previste?".  Come  detto,

avremo  questo  incontro  a breve,  perché  vogliamo  che le cose  funzionino  bene  da subito.

Quando  ci sono  le manifestazioni  importanti,  dove  owiamente  arriva  tanta  gente  e quindi  la

produzione  di rifiuti è in netto  aumento,  avrete  già visto,  vengono  sistemati  dei bidoni

supplementari  e poi preventivamente  ci si accorda  anche  con l'ufficio  tecnico  a capire  se il

servizio  ordinario  è sufficiente  o se è necessario  intervenire  con dei servizi  supplementari.  6.

"Campagna  di sensibiÍizzazione,  il Municipio  intende  awiare  campagna  di sensibilizzazione

rivolta  a turisti  e residenze  per  promuovere  il corretto  smaltimento  dei  rifiuti  e il rispetto

delrambiente?  Quali  strumenti  di comunicazione  verranno  utilizzati?".  Ritorniamo  a essere

ridondanti,  owiamente  a livello  di comune  l'ufficio  tecnico  invia  a tutti  i fuochi  la comunicazione

su come  smaltire  e dove  smaltire  quelli  che sono  i rifiuti  da portare  all'Ecocentro  e quelli  da
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dover  mettere  nei sacchi  gialli.  E owio  che  anche  qui  quello  che  è fondamentale  è un po'  la

responsabilità  individuaIe"CoIlaborazioni  con  esercenti  e associazioni  locali  esistenti,  una

collaborazione  attiva  con  gli esercenti  e le associazioni  locali  per  garantire  una gestione

ottimale  dei  rifiuti,  mantenere  il decoro  urbano,  se sì quali  sono  /e iniziative'?".  Paílando  con

l'ufficio  tecnico  confermo  che una  riflessione  generale  verrà  fatta,  I'UTC  sta valutando

attualmente  la possibilità  di correttivi  e di collaborazioni  sia per  la raccolta  di rifiuti  sia per  la

raccolta  di rifiuti  separata,  è un obiettivo  che  si è messo  a medio  termine  ma noi vorremmo

che  questo  sia fatto  il più presto  possibile".

Presidente  "Grazie  Onorevole  Sindaco,  ripasso  la parola  a signora  Pelloni".

Pelloni  "Grazie  mille  per  la risposta,  chiaramente  a me  sta  a cuore  il nucleo  perché  ci abito  e

vedo  com'è  la situazione,  ma sarebbe  carino  pensare  di mettere,  uomini,  operatori  ecologici

che  giornalmente  girano  per  il paese  per  raccattare  i rifiuti,  oltre  ad avere  uno  scopo  sociale  è

anche  ecologico  perché  ultimamente  noto  anche  un grosso  problema  con i sacchi  della

spazzatura  che  vengono  lasciati  fuori  dagli  orari,  dai  giorni  di raccolta,  grazie".

Steiger  "Simona,  ti rispondo  brevemente  io perché  di questo  tema  abbiamo  parlato  anche

perché  viviamo  tutte  e due  nel nucleo.  Le riflessioni  che  si stanno  facendo  vanno  anche  nella

direzíone  dì valutare  se sìa possíbile  avere  dei  responsabilí  fissi  per  quello  che  riguarda  queì

comparto  che è particolarmente  sensibile,  quindi  nucleo  e piazza,  perché  sappiamo  che  è

anche  il nostro  biglietto  da visita  a livello  turistico  e perché  vorremmo  evitare  situazioni  che

abbiamo  vissuto  in determinati  momenti  di particolare  affluenza  e così  via,  dove  evidentemente

il nostro  biglietto  da visita  non  è stato  eccezionale".

Presidente  "Grazie  Onorevole  Steiger,  passiamo  alla  settima  e ultima  interpellanza  di stasera

dei  signori  Passalia  e Bràndli  dal  titolo  "Moltiplicatore  comunale  e Moltiplicatore  differenziato",

passo  quindi  la parola  all'Onorevole  Ris".

Ris  "ln  realtà  ho già risposto  prima,  non  so se è sufficiente"

BrHndli  "Ci  sono  qui tre domande  ben precise,  apprezzerei  se poteste  rispondere  a ogni

domanda,  grazie".

Ris"L'introduzione  del  moltiplicatore  comunale  differenziato,  qual  è la posizione  del  Municipio

di Ascona  sulla  introduzione  del  moltiplicatore  comunale  e differenziato  anche  a seguito

dell'approvazione  della  riforma  fiscaÍe  votata  il 9 giugno  2024,  favorevole  o contrario?".  Come

detto  prima,  sulla  consultazione  fatta  dal Cantone  noi ci siamo  espressi  come  favorevoli  al

mantenimento  di quanto  votato  dal  Gran  Consiglio,  quindi  che  si possa  andare  sia  verso  l'alto

che  verso  il basso,  per  quello  che  riguarda  la decisione  se essere  favorevoli  o contrario,  come

detto,  faremo  una riunione  nel corso  dell'estate  con la Commissione  della  Gestione  per

valutare  le conseguenze,  in cui spiegherò  insieme  all'Ufficio  dell'Esattoria  quali  sono  le

conseguenze  per il Comune  di Ascona  di  un'eventuale  diminuzione  del  moltiplicatore.

"Riduzione  del moltiplicatore  comunale,  qual  è /a posizione  del Municipio  di Ascona

sull'introduzione  del  moltiplicatore  comunale,  anche  a seguito  dell'esito  de1l'approvazione  della

riforma  fiscaÍe'?".  Come  detto,  avremo  una  diminuzione  di quello  che  è il nostro  gettito:  per

quest'anno  di 326  mila  franchi  fino  a 660  mila.  La risposta  è come  quella  di prima:  valuteremo

nel corso  dell'estate."Riduzione  del  moltiplicatore  comunale,  introduzione  del  moltiplicatore

comunaÍe  differenziato?".  Anche  qui  rispondo  come  prima,  valutiamo  quest'estate".

Presidente  "Chiedo  quindi  al signor  Bràndli  se è soddisfatto  della  risposta".

Br»ndli  "Diciamo  che  sono  soddisfatto  delle  non  risposte  a questo  punto"



MUNICIPIO DELB(XGQDIASCONA

Ris  "Dobbiamo  far  aggiornare  quello  che  è lo studio  della  SUPSI,  sicuramente  all'interno  del

Municipio  ci sono  delle  sensibilità  diverse,  il Municipio  si esprimerà  in modo  collegiale  su quello

che  sarà  la sua  decisione  dopo  la consultazione  che  faremo  quest'estate".

Presidente  "Bene,  se non  ci sono  altri  interventi,  sono  le ore  22.00,  dichiaro  chiusa  la seduta.

Colgo  l'occasione  per  augurare  a tutti  voi  una  piacevole  estate  e vi ricordo  che  fra  due  giorni

ci sarà  l'inaugurazione  di JazzAscona  che  quest'anno  è al quarantesimo  anno  e potrebbe

essere  qualcosa  di interessante,  buona  estate  a tutti".

Presidente  alle  ore  22.00  dichiara  chiusa  la seduta.


